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СОБЫТИЕ

ЭТО НАШ ГОРОД Мое 
призвание – 
рабочий

Чтобы елочка 
горела…

С 1 дЕкаБря на площади перед 
дворцом спорта Угмк начина-
ются работы по монтажу глав-
ной городской елки. 

Постепенно, изо дня в день, на 
глазах верхнепышминцев будет 
расти наша красавица. Ну а под-
готовительные работы начнут 
работники цеха централизован-
ного ремонта оборудования. Они 
возведут бетонное основание в 
чаше бассейна, установят метал-
лический каркас (так называе-
мую «юбку»). Затем к работе под-
ключится коллектив цеха благо - 
устройства. Их задача – соорудить 
деревянный подиум, за которым 
скроется вся «черновая» работа. 

В этом году заботы о монтаже 
осветительного оборудования 
возложены на ООО «УЭМ-
Энерго». А наладкой сложного 
электронного агрегата и запу-
ском в эксплуатацию займутся 
специалисты из управления ав-
томатизации.   

Следить за своевременным 
подключением к энергоресурсам 
и обеспечением технического 
обслуживания будут представи-
тели службы главного энергети-
ка Уралэлектромеди. Всего в по-
этапном монтаже задействованы 
восемь служб предприятия.

Приемка главной зеленой 
красавицы запланирована на 25 
декабря. После чего верхнепыш-
минцев ждет торжественное от-
крытие елки и ледового городка. 

Алена ПЕТРОВА. 

ледяная фигура 
– замри!

ВнЕ ВСякОгО сомнения, пло-
щадь перед дворцом спор-
та Угмк станет на время но-
вогодних каникул центром 
праздничных гуляний как для 
детишек, так и для взрослых. 
И чтобы порадовать горожан 
в очередной раз необычными 
фигурами изо льда, мастера 
и организаторы – ОаО «Урал
электромедь» – стараются 
возвести на площади ледовый 
городок качественно и в срок.

В этом году темой для городка 
станут сказки Пушкина. Те са-
мые, любимые с детства, непо-
вторимые. 

По задумке авторов проекта, 
чтобы попасть в сказочное цар-
ство, гости пройдут волшебные 
ворота, на макушке которых по-
хозяйски расположится Золотой 
Петушок.

Символом знаменитых «трех 
девиц» станет большая горка с 
тремя ледяными спусками. Ма-
лая горка для самых юных посе-
тителей городка в стиле той же 
«Сказки о царе Салтане» будет 
оформлена в виде кораблика.

Настоящей изюминкой станет 
ледяной лабиринт, символи-
зирующий дуб из знаменитого 
лукоморья. А огораживающий 
ледовый городок забор будет вы-
полнен в виде морских волн. 

Особое место будет отведено 
символу наступающего года – 
Дракону. Главные персонажи но-
вогодних торжеств – Дед Мороз и 
Снегурочка – разместятся у свер-
кающей сотнями огней елки.

На этой неделе ледяные кирпи-
чики, которые, кстати, привозят 
с озера Балтым, уже появились на 
«сказочной» площадке. Теперь  
художники по льду смогут при-
ступить к работе над изготовле-
нием скульптур и горок. 

В предпраздничной суете вре-
мя пролетит так быстро, что мы 
и оглянуться не успеем, как на 
центральной площади Верхней 
Пышмы вырастет целый Пуш-
кинский город изо льда! В кото-
ром будут царить только детские 
голоса и радостный, беззаботный 
смех.

Алена ПЕТРОВА.                  

дорогие заводчане! Уважаемые ветераны!
4 декабря состоятся выборы депутатов Государственной Думы Федерального 

собрания Российской Федерации и Законодательного собрания Свердловской 
области. Для всех нас это событие имеет особую важность. Политическая и соци-
альная стабильность, ставшие вектором развития страны в последние годы, позво-
лила нашему предприятию в кратчайшие сроки преодолеть последствия мирового 
финансового кризиса и набрать высокие темпы роста. 

Сегодня мы реализуем целый ряд глобальных производственных и социальных 
проектов, перспективная цель которых – достижение качественно нового уровня 
производства, и, как следствие – повышение уровня благосостояния семей наших 
работников. Успех наших усилий в немалой степени зависит от политической ста-
бильности и сохранения траектории развития общества. 

Работников ОАО «Уралэлектромедь» всегда отличали социальная активность и 
гражданская зрелость. Уверен, что и нынешние выборы станут значимым вкладом 
нашего трудового коллектива в создание условий для дальнейшего поступательно-
го развития Свердловской области и всей страны.

Призываю ветеранов, всех работников предприятия и членов их семей принять 
участие в выборах. Это не только гражданское право и ответственность, но и ре-
альная возможность влиять на политические процессы, строить будущее – наше 
и наших детей.

Владимир КОлОТушКин, 
директор ОАО «уралэлектромедь».

заВЕрШаЮЩИм первый област-
ной проект «Славим человека 
труда!» мероприятием стала 
торжественная церемония на-
граждения его победителей, 
которая состоялась в нижнем 
тагиле 26 ноября. Со всей об-
ласти в спортивный комплекс 
«металлургФорум» съехались 
победители и участники конкур-
сов профмастерства, их семьи 
и коллеги. Среди победителей 
конкурса оказались и наши ра-
ботники. Присутствие в зале 
губернатора Свердловской об-
ласти александра мишарина 
придало торжеству особый 
статус.   

Напомним, проект «Славим че-
ловека труда!», организованный 
при поддержке правительства и 
губернатора Свердловской обла-
сти, стартовал весной 2011 года. 
В течение нескольких месяцев 
в отборочных турах конкурсов 
профессионального мастерства 
состязались, демонстрируя тео-
ретические знания и практиче-
ские навыки, сотни представи-
телей рабочих специальностей 
из четырех отраслей 120 пред-
приятий и организаций Среднего  
Урала.

Открывая торжественную цере-
монию, губернатор Свердловской 
области Александр Мишарин ска-
зал:

– Сегодня мы остро нуждаемся 
в рабочих кадрах. Проблема под-
готовки квалифицированных 
работников – это задача общеоб-
ластная, и решать ее необходимо 
в рамках областных программ мо-
дернизации экономики и социаль-
ной сферы региона. В этом году мы 
приняли программы по развитию 
профессионального образования 
и социально-экономического 
развития Свердловской области, 
которые предусматривают дву-
кратное увеличение заработной 

платы. И мы должны добиться по-
ставленных целей, как и роста про-
изводительности труда. А профес-
сия рабочего – это тот фундамент, 
на котором стоит вся экономика.

Все мы знаем, что в основе основ 
лежит труд простого человека, на-
стоящего рабочего, мастера своего 
дела. Это и есть главная составля-
ющая успеха Российского госу-
дарства. Представляя металлурги-
ческую отрасль, нельзя забывать о 
том, какие гиганты работают в на-
шем регионе. Активную инвести-
ционную и социальную политику 
проводят все без исключения ме-
таллургические компании, среди 

которых одну из лидирующих пози-
ций занимает УГМК-Холдинг. 

Перед вручением дипломов и денеж-
ных премий призерам, обладателям 
вторых и третьих мест в металлургиче-
ской отрасли председатель правитель-
ства Свердловской области Анатолий 
Гредин обратился к зрителям:

– Металлургия на Урале зароди-
лась более 300 лет назад. Сегодня мы 
плавим не только медь и сталь, мы 
плавим титан, алюминий… И все это 
благодаря вам, людям рабочих про-
фессий. Благодаря вашему труду наш 
опорный край державы стал известен 
всему миру. Это ваша победа, и победа 
воистину заслуженная!  

Затем «главным героем» 
церемонии стала отрасль ма-
шиностроения. Средний Урал 
знаменит такими гигантами 
машиностроения, как Уралва-
гонзавод, Уралмаш, Уральский 
турбинный завод, Энергомаш 
и многими другими.

Чтобы чествовать призеров в 
машиностроительной отрасли, 
на сцену поднялся заместитель 
председателя правительства 
Свердловской области, ми-
нистр промышленности и нау-
ки Александр Петров.

– Реализация нашего ново-
го проекта становится сегод-
ня знаковым и переломным 
моментом в повышении ува-
жения к человеку труда, при-
знания его заслуг как основы 
производственной жизни, – 
подчеркнул Александр Юрье-
вич. – Очень важно, что многие 
сегодня приехали на праздник 
семьями. И чтобы не прерва-
лись славные уральские дина-
стии, наши дети должны иметь 
возможность гордиться трудом 
своих родителей!  

Награды победителям фото-
конкурса вручил руководитель 
Свердловского регионального 
отделения общероссийской 
общественной организации 
«Всероссийский Совет мест-
ного самоуправления» Анато-
лий Павлов. Среди призеров 
и фотограф ОАО «Уралэлек-
тромедь» Андрей Петухов. 
Одержать победу было очень 
непросто: в фотоконкурсе уча-
ствовало более 50 фотографов, 
на суд жюри поступило свыше 
тысячи снимков!  

Официальную составляю-

Человек труда – это звучит гордо!

Окончание на 2 стр.

На сцене комплекса «Металлург-Форум» Александр Мишарин.
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пРОфЕССИОнальнЫй пРазДнИк

ОБРаТИТЕ внИманИЕ

БУХгалтЕр – профессия непро-
стая. каждая минута при ис-
полнении обязанностей у бух-
галтера – это максимальная 
концентрация внимания, акку-
ратности, терпения, а главное 
– ответственности.  В этом деле 
недопустимы ошибки! но, не-
смотря на сложность профес-
сии, бухгалтеры ОаО «Уралэлек-
тромедь» всегда дружелюбные, 
общительные и отзывчивые. 
здесь работают люди, искренне 
преданные своей профессии.

В кабинете у заместителя глав-
ного бухгалтера ОАО «Урал-
электромедь» Ирины Дегтяревой 
по случаю профессионального 
праздника собрались специали-
сты бухгалтерии, чтобы рассказать 
журналисту о своей работе.

– Коллектив у нас в основном 
женский, а руководит им почти 10 
лет мужчина –  молодой, энергич-
ный Игорь Владимирович Улья-
нов, – начала Ирина Александров-
на. – Наши бухгалтеры – хорошие 
специалисты, всегда аккуратные 
при исполнении обязанностей, у 
каждого высокий уровень ответ-
ственности. Специалисты УБУиК 
обеспечивают получение свое-
временной, полной и достовер-
ной информации о хозяйствен-
ной и финансовой деятельности 
предприятия. А ведь помимо ра-
боты дома у каждой – семья, дети 
и самые разные хлопоты. Нужно 
успеть приготовить ужин, накор-
мить семью. А дети?! Ведь им всег-
да нужно уделить много внимания 
– они ждут маму с работы, чтобы 
она поговорила с ними, проверила 
уроки, почитала книжку, порисо-
вала. Хочется поблагодарить всех 
наших женщин, что они умеют со-
вместить и работу, и дом, и все это 
 у них получается высококлассно.

ОАО «Уралэлектромедь» – боль-
шое и разностороннее по дея-
тельности предприятие, поэтому 
работы у бухгалтера всегда много. 
Необходим ежедневный контроль 
за экономным использованием 
материальных, трудовых и фи-

нансовых ресурсов, сохранно-
стью собственности предприятия. 
В настоящее время заканчивается 
инвентаризация материальных 
ценностей и основных фондов 
предприятия – это огромная ра-
бота, которую необходимо про-
вести перед составлением годовой 
отчетности для подтверждения до-
стоверности данных учета.

Труд бухгалтера – это ежедневная 
«зарядка для ума». И в самом деле, 

мир с точки зрения цифр

российское законодательство на-
ходится в постоянном развитии, 
законодатели регулярно вносят из-
менения в нормативные докумен-
ты. Бухгалтеру необходимо пра-
вильно и своевременно учитывать 
эти изменения в своей работе. 

– В текущем году впервые была 
составлена сводная консолиди-
рованная отчетность по россий-
ским стандартам, освоена работа 
с новыми формами документов, 

обязательными к оформлению: 
транспортной накладной, листом 
временной нетрудоспособности, 
– рассказывает заместитель глав-
ного бухгалтера ОАО «Уралэлек-
тромедь» Людмила Матвеева.

Правильность работы бухгалте-
ра контролируется надзорными 
органами. Поэтому от бухгалтеров 
требуются такие личностные каче-
ства, как способность к самопро-
верке и самоконтролю.

Отдел налогового учета и отчетности.

Недавно на этот вопрос ответ да- 
ла Судебная коллегия по граждан-
ским делам Верховного суда РФ.

Как сказано в «Российской га-
зете», «Граждане, которых в совет-
ские времена награждали званием 
«Победитель социалистического 
соревнования», «Ударник пяти-
летки», «Ветеран труда», могут не 
только продолжать ими гордиться, 
но и реально получить за это выго-
ды даже десятилетия спустя».

В советские годы, согласно «По-
ложению об общесоюзном на-
граждении знаком», право на на-
граждение людей от имени Мини-
стерства СССР или РСФСР было 
предоставлено администрациям 
и профкомам различных органи-
заций. 

Ранее такие наградные доку-
менты права на звание «Ветеран 
труда» и соответствующие льготы 
не давали и  органами социальной 
защиты не принимались.

 Пересматривая «ветеранское» 
дело по одной из частных жалоб, 
Судебная коллегия по граждан-
ским делам Верховного суда РФ 
сделала разъяснение о том, что 
почетные звания, присвоенные 
гражданам от имени союзного 
или республиканского мини- 
стерств, даже если они выданы 
администрациями организа-

ций, так же дают право на по-
лучение звания «Ветеран труда» 
федерального значения со всеми 
положенными льготами, в част-
ности, льготами по квартплате, 
телефонным платежам, проезду 
в общественном транcпорте. Это 
решение устранило несправедли-
вость в области признания заслуг 
работников, работавших в совет- 
ские годы. 

На основании указанного разъ-
яснения Верховного суда РФ 
(определение Судебной колле-
гии по гражданским делам от 
16.09.2011 года № 19-В11-17) 
пенсионеры, которым до 1991 
года были выданы удостоверения 
о присвоении почетных званий 
«Победитель социалистического 
соревнования», «Ударник пятилет-
ки», «Ветеран труда», в настоящее 
время могут обратиться в органы 
социальной защиты населения по 
месту жительства за присвоением 
звания «Ветеран труда» федераль-
ного значения и установлением 
соответствующих льгот. Поэтому 
призываем всех пенсионеров вни-
мательно изучить свои наградные 
документы и при наличии выше-
указанных наград воспользовать-
ся предоставленным правом.

Отдел кадров 
ОАО «уралэлектромедь».

Верховный суд  
на стороне ветеранов

– Мы постоянно и постоянно 
совершенствуемся, чему-то учим-
ся, это одно из достоинств нашей 
профессии, – говорят мои собе-
седницы. – Так что здесь большие 
перспективы профессионального 
роста. В работе также помогает 
комфортная атмосфера в коллек-
тиве, дружелюбный настрой и тра-
диции.

– 12 лет назад мы придумали 
встречать Новый год, украшая ка-
бинеты в стиле символа года (Кро-
лика, Кабана и так далее), – рас-
сказывает начальник бюро учета 
производства Анна Слободчико-
ва.  – В этом году также готовимся 
встречать год Дракона и озадачены 
тем, что новенького придумать, 
чем удивить коллег.

Несмотря на сложность и от-
ветственность работы, коллектив 
бухгалтерии принимает актив-
ное участие в спортивной и куль-
турной жизни завода. Участвуя в 
спартакиаде, коллектив УБУиК 
занял почетное третье место среди 
команд управления ОАО.

–  Вы хвалите свою профессию, 
но ведь есть и у нее недостатки? – 
предположила я.

– Ну… наверное, не без этого, – 
последовал ответ. – Один из них 
заключается в том, что даже вне 
работы трудно отключиться от 
мыслительного процесса.

«Кто в делах своих не умеет быть 
хорошим бухгалтером, тот бродит, 
как слепой, в потемках наугад, и 
не миновать тому убытков», – го-
варивал мне папа. Бухгалтера из 
меня не вышло, да и каждый из нас 
экономист-бухгалтер-финансист 
не далее своего личного кошелька. 
Но зато каждый зависит от того, 
насколько точно исполнит свои 
обязанности бухгалтер. Так что с 
точки зрения цифр миром управ-
ляют бухгалтеры.

Маргарита ВАшлЯЕВА.

мнОгО лет ветеранов волновал важный вопрос. Почему почетные 
звания, полученные в советские времена, не дают права на полу-
чение звания «Ветеран труда»?

щую торжественной церемонии 
гармонично разбавляли творче-
ские красочные концертные но-
мера. Символичным стало и то, что 
мастеров своего дела поздравили 
творческими подарками мастера 
искусства – лучшие коллективы 
Среднего Урала. Это духовой ор-
кестр Нижнетагильской филар-
монии, шоу барабанов «Чувство 
ритма» и детский ансамбль танца 
«Цветы Урала» из Екатеринбурга и 
многие-многие другие талантли-
вые артисты.

Наконец, главным событием 
торжественной церемонии стало 
вручение Почетных грамот гу-
бернатора Свердловской области 
победителям конкурсов проф-
мастерства в двадцати номина-
циях всех четырех заявленных 
отраслей. Александр Мишарин 
поднялся на сцену, чтобы лично 
поздравить каждого лучшего по 
профессии, среди которых был 
и лучший электромонтер Сверд-
ловской области Рауль Дельмуха-
метов (зарисовку о нем читайте на  
7 странице). Губернатор также от-
метил и самых молодых участников  
конкурсов. 

– Сегодня, когда мы подводим 
итоги проекта «Славим человека 
труда!», мне бы хотелось от всей 
души пожелать всем его участ-
никам оставить в истории зна-
чимый след, прославить трудом 
свои фамилию и род на многие 
десятилетия, – сказал Александр 
Мишарин. – Со стороны прави-
тельства Свердловской области 
мы и впредь будем уделять особое 
внимание популяризации рабочих 
профессий, повышению их стату-

са, привлекательности в глазах 
молодежи, возрождению и под-
держанию институтов наставни-
чества на предприятиях.

Как отметили организаторы, 
уже в следующем году планиру-
ется включить в проект «Славим 
человека труда!» конкурсы проф-
мастерства в здравоохранении, об-
разовании и сельском хозяйстве. 
Кроме того, проект будет включать 
экскурсии для старшеклассников 
на промышленные предприятия, 

СОБЫТИЕ

Человек  труда  –  
это  звучит  гордо!

начало на 1 стр.

комплекс мероприятий по проф-
ориентации школьников, слет мо-
лодых передовиков производства. 

А это значит, что проект не закан-
чивается, впереди у него – большое 
будущее. И у каждого представи-
теля рабочей специальности будет 
шанс оставить свое имя в истории 
уральской промышленности, оли-
цетворяющей локомотив новой 
индустриализации России.

Подготовила 
Алена ПЕТРОВА.

Награду из рук Анатолия Павлова  
получает Андрей Петухов.
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кОРОТкОй СТРОкОй 2011 гОд подходит к концу. По традиции глава 
кировградского городского округа александр 
Оськин провел встречи с работниками пред-
приятий, с представителями бюджетной сферы. 
Сегодня он рассказывает о том, как живет город, 
о сотрудничестве с градообразующим предпри-
ятием, филиалом «Производство полиметаллов» 
ОаО «Уралэлектромедь».  

– Александр Александрович, 2011 год для Кировград
ского городского округа богат на события…

– Действительно, в этом году нам удалось сделать 
очень многое. Во-первых, реально заметны позитив-
ные изменения в коммунальной сфере. Только труб  
за 2011 год заменено около 10 километров. Построена 
котельная в Нейво-Рудянке. Главное, работа ведется 
системно, с расстановкой приоритетов. 

Хорошо себя зарекомендовала в Кировграде и 
поселках программа «1000 дворов». Шесть дворов 
округа стали настоящим центром семейного отдыха. 
Разумеется, будем продолжать работу в этом направ-
лении и в 2012 году.

– А в том, что касается градообразующего пред
приятия?

– Ряд необходимых для городского округа про-
грамм реализуется при поддержке ОАО «Уралэлек-
тромедь» и УГМК. Это и ремонт городской боль-
ницы, в который компания вложила 20 миллионов 
рублей, и восстановление сети уличного освещения 
на сумму 6,8 миллиона. Благодаря такому, социально 
ответственному, подходу жители нашего округа ви-
дят воочию эффект от реализации совместных про-
ектов. Город преображается. 

При участии УГМК ведется реконструкция в бас-
сейне «Чайка». Компания выделяет на ее проведение 
39 миллионов рублей. 

– Сегодня многое в Кировградском городском окру
ге делается и благодаря программам софинансирова
ния…

– Да, практика привлечения на территорию средств 
бюджетов разных уровней в последнее время приме-
няется у нас все шире. Отмечу, что сегодня из 22 про-
грамм, принятых в Свердловской области, на тер-
ритории КГО работают 14. В рамках одной из таких 
программ уже в текущем году в городе появится новая 
лыжная база. Очень важное направление – газифи-
кация поселков. Эта работа ведется не спонтанно,  
а носит системный характер. 

– Александр Александрович, сейчас формируется 
бюджет округа на 2012 год. уже можно сказать, каким 
он будет?

– Очень важно спланировать работу и затраты 
максимально исходя из возможностей бюджета. 
К сожалению, серьезного роста бюджетных по-
ступлений на следующий год не предвидится. 
Даже если учесть какие-то дополнительные дохо-
ды, которые мы сегодня пытаемся спрогнозиро-
вать, и разрабатываем под них мероприятия. При 
всем этом мы не имеем права приостановить про-

граммы, которые сегодня работают на территории. 
Будем вести достройку инфекционного корпуса. В 

2012 году вновь откроет двери для посетителей  бас-
сейн. Будет построен новый детский сад на 75 мест. 
Мы решили подать заявку на участие в программе 
по строительству двух новых школ – в Кировграде и 
в Левихе. Город планирует и в 2012 году заниматься 
совершенствованием нашей коммунальной инфра-
структуры, ремонтом дорог и детских садов. Позитив-
ные моменты 2011 года, я уверен, не закончатся. Наш 
округ имеет хорошую перспективу, и мы приложим 
все усилия для того, чтобы жить в Кировграде было 
комфортно. 

наталья ГРуДинА.

год добрых 
перемен

Глава Кировградского городского округа  
Александр Оськин.

ОТ пЕРвОГО лИца

губернатор 
выполняет 
обещания

На строительство автомобиль-
ной дороги Исеть – Сагра в 2012 
году в областном бюджете запла-
нировано 68 миллионов 245 тысяч 
рублей.

Этот объект включен в област-
ную целевую программу «Раз-
витие агропромышленного ком-
плекса и  сельских населенных 
пунктов Свердловской области 
(«Уральская деревня»)» на 2012– 
2015 годы». 

В общей сложности автодорога, 
согласно программе, обойдется в 
266 миллионов 475 тысяч рублей.  
Эти средства планируется освоить 
в течение трех лет.

Власти на связи
В Верхней Пышме на новом 

городском портале grifoninfo.ru 
регулярно проходят видеоконфе-
ренции в режиме он-лайн. 

В ноябре уже состоялись он-лайн 
конференции с главой городского 
округа Надеждой Мамаевой, заме-
стителем председателя Свердлов-
ского регионального отделения 
Общероссийской общественной 
организации «Всероссийский со-
вет местного самоуправления» 
Галиной Артемьевой, врачом-
наркологом Верхнепышминской 
городской больницы Борисом Ба-
бицыным. 

для старшего 
поколения

В 2011 году по программе «Стар-
шее поколение» Верхнепышмин-
ская стоматологическая поликли-
ника оказала услуги по протезиро-
ванию 107 верхнепышминцам, на 
что из областного бюджета было 
выделено 800 тысяч рублей.

Также в текущем году из област-
ного бюджета стоматологической 
поликлинике было выделено 250 

тысяч рублей на протезирование 
льготных категорий граждан. В 
частности, получили услуги 322 
ветерана труда, 43 труженика тыла 
и 4 «реабилитированных». 

В этом, юбилейном для поли-
клиники, году – 25-м со дня осно-
вания –  за  добросовестный труд 
многие сотрудники награждены  
Почетными грамотами и Благо-
дарственными письмами гла-
вы городского округа Надежды 
Мамаевой. Надежда Витальев-
на вручила их лично на торже-
ственном собрании в пятницу,  
25 ноября. 

С достоинством  
и по обряду

На прошлой неделе, 24 ноября, 
на территории городского округа 
Верхняя Пышма были открыты 
отремонтированная деревянная 
мечеть и новый ритуальный му-
сульманский комплекс.

Как рассказал имам Медной 
мечети Айрат хазрат, решение по-
строить мусульманский ритуаль-
ный комплекс родилось давно. 
Дело в том, что с открытием новой 
мечети на улице Октябрьской де-
ревянная мечеть оказалась невос-
требованной. Членам общины 
показалось это неправильным: 
мечеть должна служить мусульма-
нам. 

При финансовой поддержке 
ОАО «Уралэлектромедь» имею-
щиеся помещения реконструиро-
вали. Для проведения ритуальных 
обрядов строители подготовили 
дополнительное помещение, про-
вели туда отопление, водоснабже-
ние и канализацию. 

– Появление ритуального ком-
плекса обеспечит новые возмож-
ности религиозного просвещения 
этнических мусульман Верхней 
Пышмы, – подчеркнул Айрат хаз-
рат. – Многие из тех, кто не знает, 
как проводятся ритуальные обря-
ды, теперь смогут увидеть это и до-
стойно проститься с усопшими. 

Соб. инф. 

УСПЕШнЫЙ и стабильный. Именно та-
ким называют в Свердловской области 
городской округ Верхняя Пышма. И мне-
ние это вполне оправданно. город рас-
тет, развивается, хорошеет. а о том, что 
стало основой для успешного развития 
муниципалитета, мы расспросили главу 
думы гО Верхняя Пышма надежду ма-
маеву.

– Верхняя Пышма занимает сегодня ли-
дирующее место в экономической системе 
Свердловской области по важнейшим пока-
зателям развития реального сектора эконо-
мики, по уровню жизни населения, – рас-
сказывает Надежда Витальевна. – Думаю, 
что этот факт говорит сам за себя. При этом 
мы понимаем, что экономический рост 
— не самоцель, а условие для социального 
развития. Из этого и исходим во всей нашей 
деятельности по управлению территорией. 
Растет деловая активность малого и средне-
го бизнеса. Социально-экономическое по-
ложение в городском округе сегодня можно 
охарактеризовать как стабильное. Верхней 
Пышме повезло – даже в 90-е годы она не 
останавливалась в развитии. Сегодня в на-
шем округе идет естественный прирост 
населения, население омолаживается. Это 
тоже показатели поступательного разви-
тия.

– А на чем основывается это благо 
по лучие?

– Во многом на поддержке промышлен-
ных предприятий нашего городского округа. 
И, прежде всего, ОАО «Уралэлектромедь». 
Мы понимаем, что без модернизации эко-
номики сегодня развиваться невозможно, 
и по достоинству оцениваем инвестицион-
ные проекты, которые реализует градообра-
зующее предприятие. Но нельзя при этом 
забывать и о том, что «Урал электромедь» 
– крупнейший налогоплательщик нашего 
городского округа.

Нужно отметить, что инвестиционные 

проекты успешно реализуются и в бюджет- 
ной сфере. По областной и муниципаль-
ной программе восстановлены два дет-
ских сада. Всего за два года введено 700 
мест в детских садах. Развивается и мо-
дернизируется здравоохранение, стро-
ится жилье. Мы участвуем в областном 
проекте «1000 дворов», а для активизации 
строительства молодым семьям выда-

ются субсидии на приобретение жилья.
– насколько успешно в нашем городском 

округе действует государственночастное 
партнерство?

– Сразу отмечу: крупнейшие частные ин-
весторы, сотрудничающие с государствен-
ными органами власти и муниципалите-
том – Уральская горно-металлургическая 
компания и ОАО «Уралэлектромедь». В 
качестве наиболее яркого примера успеш-
ного государственно-частного партнер-
ства могу назвать строительство Ледового 
дворца спорта, которое осуществляется на 
деньги федерального, областного и муни-
ципального бюджетов при содействии ОАО 
«Урал электромедь». Другой пример — стро-
ительство жилого микрорайона Садовый-1. 
Застройка ведется силами архитектурно-
строительного центра «Правобережный». 
ОАО «Уралэлектромедь» за лето подвело к 
новому району теплотрассу и электросети. 
По планам первой очереди до конца года 
здесь будет построено более 40 тысяч ква-
дратных метров жилья. 

Верхняя Пышма – прекрасный пример 
совпадения интересов города и инвесторов 
Уральской горно-металлургической компа-
нии и ОАО «Уралэлектромедь». Один из са-
мых ярких примеров – обновленный квар-
тал на улице Александра Козицына. Теннис-
ная школа в Балтыме, поддержка ДЮСШ 
«Лидер», строительство кана лизационного 
коллектора и многие другие проекты, 
без которых городу просто не обойтись, 
– все это добрые дела градообразующего  
предприятия. 

 А еще Уралэлектромедь – это оснащение 

кинотеатра «Киноград», шефство над шко-
лами, организация массовых мероприятий. 
Городскому бюджету без помощи этого про-
сто не потянуть. 

– Можно ли назвать и проекты, которые фи
нансируются из бюджетов разных уровней?

– Один из самых важных среди них – 
строи тельство 95-квартирного дома по 
улице Ленина,101-а. Квартиры в нем пре-
доставлены льготникам, которым приобре-
тение коммерческого жилья не по карману. 

Серьезные бюджетные инвестиции 
вложены в модернизацию жилищно-
коммунального комплекса. В 2010 году по-
строена первая очередь канализационного 
коллектора по улицам Ленина — Советская. 
В ноябре 2011 года закончено строитель-
ство второй очереди. По третьей очереди 
срок окончания работ — декабрь текущего 
года. Завершаются работы по строитель-
ству резервуаров аварийного запаса воды на 
площадке водоподготовки города Верхняя 
Пышма. 

– надежда Витальевна, как вы оце
ниваете перспективы нашего городского  
округа?

– Они всегда были весьма неплохими. 
Мы не сдали позиции ни в трудные девя-
ностые, ни в кризисы. Город становится 
моложе, растет. Предприятия, расположен-
ные на нашей территории, работают ста-
бильно, большие надежды подает и малый 
бизнес. Набирают обороты промышлен-
ные предприятия, рождаются дети, стро-
ятся дома, а значит, мы уверенно смотрим  
в будущее.

Алла БАРАнОВА.

надежда мамаЕВа:
мы уверенно смотрим в завтра

Глава городского округа Верхняя Пышма 
Надежда Мамаева.
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ЮБИлЕй

Имя – конечно, важно, но  
очевидно, что без рабочего 
коллектива любой цех – всего 
лишь помещение, наполнен-
ное оборудованием.  жить цех 
заставляют люди. Сотрудники 
металлургического цеха са-
мые  что ни на есть, настоящие 
закаленные огнем, крепкие, 
выносливые, сплоченные ме-
таллурги. руководит этим заме-
чательным коллективом александр  
масленников. 

Именно о нем мы и расскажем 
в этом «юбилейном» материале. 
И выбор наш отнюдь не случаен. 
Александр Юрьевич, Професси-
онал с большой буквы, человек, 
который большую часть жизни, 
словно капитан, стоит у штурвала 
большого корабля. Его жизнь уже 
сегодня – часть истории цеха.

А начиналось все с выбора поч-
ти случайного. Выпускник шко-
лы Александр Масленников за 
компанию с другом поступает в 
Государственный технический 
университет (УПИ) и учится по 
специальности «Металлургия 
цветных металлов». Как он сам го-
ворит, «при поступлении доволь-
но слабо знал, что собой пред-
ставляет металлургия. Поначалу 
было сложно, но эта специализа-
ция меня очень заинтересовала. 
Огромную роль сыграла первая 
производственная практика. На-
верное, тогда я окончательно и 
выбрал металлургию как дело 
всей жизни». 

Во время учебы студент Мас-
ленников несколько раз проходил 
практику на Верх-Нейвинском 
заводе в бронзо-латунном цехе. 
Активного, сообразительного 
студента заметили и пригласи-
ли после окончания института 
на работу. Дружный коллектив 
принял молодого специалиста  
радушно. 

Александр Юрьевич вспомина-
ет: 

– Во время учебы я практико-
вался в бронзо-латунном цехе. 
Начальником его был тогда Вик-
тор Иванович Даринцев. Всегда 
выдержанный, последователь-
ный, четко знающий цель и спо-
собы ее достижения. У него я 
многому научился. 

Когда после университета 
пришел работать в свинцово-
баббитовый цех, легко влился 
в коллектив. Сразу же обратил 
внимание на то, как грамотно вы-
строены взаимоотношения  вну-
три коллектива. Любой рабочий 
всегда мог рассчитывать на по-
мощь и поддержку коллег. Пер-
вым моим мастером был Михаил 
Иванович Устюгов. Я ему до сих 
пор благодарен за те первые уро-
ки профессионализма. Особенно 
меня поражало, как тонко он чув-
ствует людей, как находит подход 
к сотрудникам, с каким уважени-

ем относится к каждому. Тогда я 
осознал, каким должен быть на-
стоящий мастер.

Через полгода работы самого 
Масленникова назначают масте-
ром, а еще через два года он всту-
пает в должность заместителя на-
чальника цеха и в течение 10 лет 
ударно и ответственно трудится 

Взгляд с «капитанского мостика»

на благо родного подразделения и 
предприятия. В 2004 году он ста-
новится начальником цеха. 

Сегодня Александр Юрьевич 
Масленников успешно руководит 
цехом и пользуется заслуженным 
уважением и авторитетом в кол-
лективе. Основным принципом 
своей работы начальник цеха на-

зывает уважительное отношение 
к людям. Он говорит: «Нельзя от-
носиться к работникам как к без-
душным машинам. Они – живые 
люди: со своими эмоциями, про-
блемами, желаниями, стремле-
ниями. Нужно найти к ним пра-
вильный подход, разговаривать, 
разъяснять задачи. Требовать 
ровно то, что человек может дать. 
И очень важно разглядеть личный 
потенциал. Ведь люди – наше 
главное достояние».

Коллектив металлургического 
цеха действительно уникальный. 
Вместе его работники переживали 
трудные времена и осваивали но-
вые технологии в период рекон-
струкций, справлялись с самыми 
сложными задачами, демонстри-
руя свою слаженность, грамот-
ность, работоспособность.

Если бы нашему цеху понадо-
бился девиз, он звучал бы только 
так: «Нет задачи, с которой мы бы 
не справились», – уверен Алек-
сандр Юрьевич. 

А это значит, что металлурги-
ческий цех еще не раз удивит нас 
своими достижениями и победа-
ми. И, объединяя богатую исто-
рию, накопленный трудовой опыт 
многих поколений с производст-
венными инновациями, пустит - 
ся в новое большое плавание. 

Юлия БАГАРЯКОВА.

Слева направо: Алексей Гридин, мастер МЦ , и Александр Масленников.

мОрякИ говорят:  «как вы лодку 
назовете, так она и поплывет». 
Истина эта, придуманная для 
моря, права в одном: судьба и 
имя – неразрывны. а меняется 
имя – меняется и судьба, пред-
назначение, суть. 

металлургия  
как суть и судьба

Свинцово-баббитовый (пла-
вильный) цех филиала «Производ-
ство сплавов цветных металлов» 
ОАО «Уралэлектромедь» сменил в 

2011 году не только имя, но и на-
правление деятельности. Сегодня 
он именуется металлургическим 
цехом и производит необходимый 
в технологии производства меди 
медный штейн. 

И такие преобразования далеко 
не первые в истории цеха, кото-
рый помнит множество рекон-
струкций. Но, как бы ни менялись 

предназначение и имя, одно здесь 
остается неизменным – корабль 
этого крепкого цеха с дружной и 
целеустремленной командой твер-
до придерживается выбранного 
курса, всегда успешно движется к 
намеченной цели. И еще: по сути, 
цех всегда остается металлургиче-
ским.

Нынешний год – юбилейный 
для свинцово-баббитового, а ныне 
металлургического (плавильного) 
цеха. Подразделению исполняет-
ся 70 лет. 

Все – для фронта
Свинцовое производство 

было организовано на Верх-
Нейвинском заводе в 1941 году в 
связи с эвакуацией на Урал про-
мышленных предприятий из цен-
тральной части страны. Первую 
продукцию свинцово-баббитовый 
цех выпустил 16 октября 1941 
года.

И эта дата заставляет еще раз 
вспомнить о героизме тружени-
ков тыла. С начала войны прошло 
меньше четырех месяцев, а обору-
дование успели доставить в Сверд-
ловскую область, установить-
смонтировать, настроить и пустить 
в эксплуатацию. Сроки, мягко го-
воря, кратчайшие. 

О том, насколько был необходим 
в смертельной схватке с фашиста-
ми стране свинец, из которого, 
как известно, льются пули, долго 
рассказывать не стоит. И вклад 
верхнейвинцев в Великую Побе- 
ду неоценим. А судить о нем мож-
но хотя бы по такому факту: уже в 
1942 году было выдано рекордное 
количество свинцовых сплавов за 
военный период. 

на мирные  
рельсы

Послевоенные годы стали пери-
одом первой в истории Советского 
Союза конверсии. Потребовались 
в те дни преобразования и нашему 
цеху. 

И началась реконструкция. Пер-
вые ее этапы были направлены на 
увеличение объемов выпуска про-

дукции и расширение номенкла-
туры производимых сплавов. В 
эти годы цех выпускает для акку-
муляторных заводов свинцовые 
сплавы марок ССу2, ССу3, ССуА, 
для машиностроения – баббит 
Б-16, а также припои свинцово-
оловянистые.

Вскоре производственникам 
пришлось решать и задачу по 
снижению воздействия произ-
водства на окружающую среду. И в 
1961 году был построен рукавный 
фильтр РФГ-  6, что позволило рез-
ко снизить количество вредных ве-
ществ, попадающих в атмо сферу. 

В 1992 году в работу вводится 
вторая ступень газоочистки в виде 
рукавного фильтра РФСП-950, 
после чего свинцовое производ-
ство приводится в соответствие 
самым строгим санитарным нор-
мам. Тогда же в цехе организовы-
вается участок по производству 
свинцового проката, который был 
востребован в медицине и атомной 
промышленности.

Все перемены –  
к лучшему

С вхождением в состав ОАО 
«Урал электромедь» в 1998 году 
Верх-Нейвинский завод и его под-
разделения получают новый им-
пульс к развитию. Наращиваются 
объемы производства, осваивает-
ся выпуск новых сложных марок 
свинцовых сплавов УС-1, ССуС, 
УС-1СМ. Проводятся изменения 
в технологии, модернизируется 
шахтная печь, строится третья 
рафинировочная электропечь  
объемом 25 тонн. В 2001 году 
введена линия подачи шихты в 
шахтную печь при помощи серии 
транспортеров.

С 2006 года цех вступает в этап 
большой реконструкции произ-
водства с целью увеличения вы-
пуска готовой продукции в виде 
чистого рафинированного свинца 
марок С-1 и С-2. Вся технологи-
ческая схема претерпевает значи-
тельные изменения. Строится ли-
ния механизированной разделки 
аккумуляторного лома «КРАБ» и 

Большому цеху – большое плавание
отделение брикетирования мел-
кодисперсного сырья. Перестраи-
вается плавильная эстакада, вме-
сто трех 25-тонных электропечей 
устанавливаются шесть котлов 
на газовом подогреве общей ем-
костью 620 тонн. Реконструкции 
подвергается система газоочист-
ки.

В результате реконструкции в 
2007 году цех выходит на объемы 
производства до 1400 тонн свинца 
марки С-1 в месяц. Произведенная 
готовая продукция отправляется 
как на отечественные аккумуля-
торные заводы, так и на экспорт.

С 2009 года для переработки обо-
ротных материалов, образующих-
ся в процессе производства свин-
ца, в подразделении организуется 
новое плавильное отделение, 
строится рудно-термическая печь 
с линией загрузки и грубой газо-
очисткой.

От свинца  
к медному штейну
Следующая волна изменений 

настигает цех в 2010 году, когда 
в связи с изменением рыночной 
конъюнктуры и падением спроса 
на свинец руководство принимает 
решение о перепрофилировании 
подразделения и переводе его на 
медное производство.

С мая того же года начинаются 
пробные работы по плавке медных 
пылей СУМЗа, ММСК, Святого-
ра на существующих в цехе пла-
вильных агрегатах с получением 
медного штейна. Для адаптации 
шахтной и рудно-термической 
печей к медной плавке проходит 
очередная модернизация обору-
дования, отрабатывается техноло-
гия получения новой продукции. 
А в сентябре 2011 года цех получа-
ет новое название – металлургиче- 
ский.

На сегодня технология произ-
водства медного штейна успешно 
освоена, цех вышел на объемы 
переработки 40 тысяч тонн сырья с 
получением почти двух тысяч тонн 
меди в штейне в год.

Юлия БАГАРЯКОВА.Так выглядит цех сегодня.
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лЮДИ ДЕла

лУЧШИй пО пРОфЕССИИ

Электрические «головоломки» Рауль 
Дельмухаметов решает с легкостью.

ктОтО СкажЕт о профессии 
токаря: однообразная и моно-
тонная, другие посчитают ее 
непрестижной. а вот Василий 
анатольевич Пьянков, токарь 
ремонтномеханического цеха 
ОаО «Уралэлектромедь», опро-
вергнет все вышесказанное и с 
уверенностью заявит: «моя лю-
бимая работа – самая интерес-
ная и престижная!»

– Добрый день! Не подскажете, 
как мне найти Василия Пьянко-
ва? – спрашиваю, заглядывая в 
мастерскую.

– А, так это вас он с самого утра 
ждет, волнуется? Ну, пойдемте, 
пойдемте, провожу, познакомлю, 
– говорит встретившая меня жен-
щина и ведет, петляя вокруг мно-
жества станков, к нашему герою.

Отрываясь от работы, мужчина 
поднимает голову и, снимая за-
щитные очки, приветливо улы-
бается. Как выяснилось позже, 
во время интервью, скромная, за-
стенчивая улыбка – постоянная 
спутница моего собеседника.

Коренной верхнепышминец, 
Василий Пьянков смолоду на-
чал осваивать токарное ремесло и 
сейчас, по истечении 45 лет, может 
с гордостью сказать: профессию 
выбрал по призванию. 

А обучался Василий Анатолье-
вич этому непростому ремеслу в 
училище №1 при заводе имени 
Калинина. Там же и работал, пока 
не призвали на службу в ряды Со-
ветской Армии. Служил в погра-
ничных войсках, на китайской 
границе. 

В 1972 году Василий пришел то-
карем на Пышминский опытный 
завод (ныне ОАО «Уралредмет»), а 

в 1979 году – на комбинат «Урал-
электромедь». И остался здесь на-
всегда. Через четыре с половиной 
года молодая семья получила квар-
тиру от предприятия. Но уже и в те 
дни ценил Василий Анатольевич 
не только материальные блага, но 
и, как он сам говорит, «коллектив 
хороший и начальство грамотное». 
И, конечно, всегда нравилось ему 
токарное дело.

– В этой профессии невозможно 
знать абсолютно все, – утверждает 
Василий Анатольевич, (а до золо-
того профессионального юбилея 
всего ничего – пять лет осталось). 
– Может, кто-то и не увидит ни-
чего особенного в металлической 
стружке, которая из-под резца 
струится. Но видеть, как на гла-
зах рождается новое изделие, мне 
понравилось еще в 15 лет. Так и 
затянуло. Конечно, с годами все 
становится обыденным, но каж-
дый день – новый чертеж, новая 
деталь, а значит – и работа новая! 
У нас, кстати, детали очень редко 
повторяются.

Вытачивает их мастер на то-
карном станке М163 вручную. И 
каким бы богатым ни был опыт, 
всякий раз, делая новую деталь, по 
словам токаря, чему-то учишься. 

Сегодня у Пьянкова по плану – 
обойма зубчатая для крана в меде-
плавильном цехе. 

– За качество каждой выточен-
ной детали я отвечаю головой, – 
говорит мой собеседник. – Ошиб-
ка токаря – можно сказать, «под-
става» для всего производства. 
Допустимая погрешность при из-

готовлении детали – четыре сотых 
миллиметра, поэтому наша работа 
– точная. Точнее не бывает.

– А как у вас тут с молодежью? – 
интересуюсь.

– Да приходят, конечно, учим 
их, наставляем, – отвечает. – Но 
сегодня, случается, начинающих 
пугают трудности, им не хватает 
терпения и всего хочется сразу – и 
должность высокую, и жилье… Но 
так бывает в любой профессии, что 
в первые месяцы не все получает-
ся. Да, сложно работать у станка. 
Но есть и толковые парни! Они 
понимают: не все сразу дается, 
главное – поставить цель и упорно 
к ней идти. Только тогда будет ре-

зультат, а потом и хватка появится, 
и мастерство, а отсюда – опыт и 
приличный заработок.

Результаты труда Пьянкова еже-
дневно оценивают его коллеги по 
цеху. Это тоже важный стимул, 
когда знаешь, что в коллективе 
тебя ценят, к твоему мнению при-
слушиваются. Оттого и поручают 
ему самые сложные задания – Ва-
силий Анатольевич вытачивает де-
тали для нестандартного оборудо-
вания медеплавильного цеха, цеха 
электролиза меди и других под-
разделений. Это и валы разного 
диаметра, и полумуфты, и шестер-
ни, и «звездочки»… В среднем за 
смену он изготовляет 5-6 деталей. 

Что рождается из железной стружки?
И каждая по-своему уникальна.

После работы токарь Пьянков 
спешит домой, к любимой жене 
Вере Анатольевне, с которой свя-
зал судьбу в 1974 году. С тех пор они 
неразлучны. Воспитали двоих де-
тей: сына Андрея и дочь Алену. А те 
в ответ подарили им славных вну-
чат – Яромира и Настеньку. Жаль, 
видеться с ними приходится неча-
сто, дети живут в других городах. 
Но через интернет хотя бы имеют 
возможность оперативно узнавать 
новости друг о друге.

Раньше, пока Василию Ана-
тольевичу не сделали операцию 
на ногах, он активно занимался 
спортом: играл в футбол, зимой 
не расставался с лыжами. А еще 
много лет назад настоящей отду-
шиной для него стали домашние 
питомцы. Собака в доме – добрая 
примета, и потому в доме Пьянко-
вых всегда можно услышать голос 
четвероногого любимца. 

Так повелось, что у всех собак 
супругов Пьянковых была клич-
ка Дон. Сейчас у них хозяйничает 
немецкая овчарка – пес с родос-
ловной, с очень редким черным 
окрасом. И хотя живет Дон во дво-
ре, Василий Анатольевич каждый 
вечер гуляет с ним в лесу. А вечером 
пес радостно встречает хозяина с 
работы, игриво виляя хвостом. И 
хозяин с любовью идет навстречу 
грозному с виду псу, оставляя до 
начала следующей смены все схе-
мы, детали и планы на завтра. По-
тому что всему свое время.

Алена ПЕТРОВА. 

Под руками Василия Пьянкова каждый день  
рождаются произведения токарного искусства.

Он разВЕрнУл схему – описание тех-
нических характеристик комплектной 
трансформаторной подстанции. Прочи-
тал. молча открыл электрошкаф. Осмо-
трел все контакты, нашел повреждение. 
на лице появилась задорная ухмылка.  
И через пять минут неисправности как не 
бывало…

– Перед тем как устранить неполадку в 
электрооборудовании, нужно еще обнару-
жить ее причину, а это, знаете ли, не всегда 
просто, – поясняет мне на ходу электромон-
тер по ремонту оборудования энергоцеха 
ОАО «Уралэлектромедь», лучший электро-
монтер Свердловской области по итогам 
проекта «Славим человека труда!» Рауль 
Дельмухаметов. – Тем более в цехе по про-
изводству порошковых изделий, на участке 
которого я закреплен, оборудование разное: 
оставшееся еще с советских времен и новое, 
нестандартное. Иногда над схемами часа 
два-три приходится попыхтеть!

Электрические «головоломки» наш герой 
полюбил разгадывать еще в детстве, а в про-
фессии он уже без малого 12 лет. Рауль и не 
думал, что станет настоящим Профессиона-
лом в области электрики, хотя над выбором 
специальности долго не думал. Да и старшие 
братья частенько кропотливо «копались» в 
проводках, паяли схемы. Так, подглядывая 
за ними через плечо и набираясь опыта на 
практике, Рауль тоже начал разбираться в 
электротехнике.

– Нравилось иногда с техникой повоз-
иться, молодых парней привлекает все 
такое, – добавляет Рауль. – Перед тем как 
устроиться на первую в Верхней Пышме 
работу – на Уральский завод химреакти-
вов, я не оканчивал училища или технику-
ма. Пришел туда самоучкой. А спустя пару 
лет понял, что без образования нельзя. Не 
зная теоретических основ электротехники  

и доработался (смеется) до шестого разряда.
Знания, полученные в стенах альма-матер, 

стали хорошим подспорьем для Рауля в по-
беде на областном конкурсе профмастер-
ства, который проходил 7-8 ноября в Пер-
воуральске. Члены жюри в кулуарах сказали 
нам тогда: «Парень из Верхней Пышмы да-
леко пойдет, в теории ему не было равных». 
Кстати, двое старших братьев тоже учатся в 
вузе, а родители – Флюра и Мугин Дельму-
хаметовы, гордятся сыновьями.     

Ну а кроме теоретических знаний в работе 
электромонтера, как объясняет мне Рауль, 
неизменные помощники – хорошо раз-
витые зрение и слух. Еще требуется тонкая 
наблюдательность, способность заметить 
незначительные повреждения изоляции, 
влагу, следы коррозии на контактах и другие 
неполадки.

– А что главное в твоей профессии? – 
спрашиваю.

– Честно, никогда не задумывался над 
этим, я просто стараюсь всегда добросовест-
но выполнять свою работу, – скромно отве-
чает он. – Ну, может быть, терпение важно. 
Порой так торопят устранить повреждение! 
А я и сам понимаю, что каждая минута до-
рога, что из-за промедления может возник-
нуть другая неисправность. И в таких усло-
виях надо уметь сохранить хладнокровие, 
ясность мысли и настойчивость в поисках 
неисправности. Поэтому я стараюсь проя-
вить твердость характера и не поддаваться 
витающей вокруг нервозности. А то может 
и током «ущипнуть», не дай Бог! Но такого у 
нас на участке не случается.

В век модернизации производства пред-
ставителям рабочих специальностей посто-
янно приходится повышать квалификацию, 

напряжение – только в проводах,  
а работа – в удовольствие

Шутят электромонтеры:
J	Сисадмин мнил себя богом сети. Электрик грубо развеял этот миф.
J	В технике всего две неисправности: либо нет контакта там, где он нужен; либо он 

есть там, где совсем не нужен.
J	Каждому с детства известно: вещь, обмотанная синей изолентой, будет служить 

вечно.
J	После женитьбы электрику уже ничего не светило.
J	Для электрика не существует такого короткого замыкания, которое он не смог бы 

удлинить.
J	Между людьми возникает напряжение, если у них разный потенциал.
J	Господи! Спаси и заземли!

Комментарий психолога:
– Электромонтер должен уметь длительно сосредотачивать внимание, обладать 

хорошей зрительно-моторной координацией, быть аккуратным и уравновешенным. 
Электрический ток невидим, и эта особенность создает определенные психологические 
требования: осторожность и предусмотрительность. Чтобы понять суть невидимых 
процессов, нужно иметь способность к пространственному воображению и абстракт-
ному мышлению. Требуется электромонтеру и хорошая зрительная память, чтобы по-
том мысленно удерживать изученные схемы.

ибо электрическое оборудование меняется 
и совершенствуется в геометрической про-
грессии. Чаще на производстве появляются 
«новинки», а уж в таком молодом и совре-
менном цехе, как ЦППИ, на каждом шагу 
можно искать и находить новое. 

Рауль считает, что специальность электро-
монтера дает весьма обширный простор для 
творчества. Только в одном электрощите – 
сотни проводов, к которым простому обы-
вателю и непрофессионалу даже подойти 
страшно! А для таких электромонтеров, как 
наш герой, это любимая и, как сам призна-
ется, непростая работа:

– Главное – соблюдать правила техники 
безопасности, и тогда никаких инцидентов 
не произойдет. Надо отдать должное: нас 
хорошо инструктируют, да и сами чувствуем 
высокую ответственность. В нашем коллек-
тиве трудятся грамотные работники и высо-
коквалифицированные специалисты. Хотя 
в профессии ходит много «электрических» 
шуток. Про нас, как и про саперов, некото-
рые шутят, что, мол, ошибаемся мы только 
раз в жизни (смеется). Но лично я уверен 
– любовь к профессии не дается человеку 
от рождения. Это чувство вырабатывается 
в упорном и добросовестном труде. И чем 
больше сил и стараний отдаешь любимому 
делу, тем ближе и дороже оно становится.

Алена ПЕТРОВА. 
P.S. Сейчас у Рауля Дельмухаметова и его 

любимой супруги Анастасии в приоритете 
– улучшение жилищных условий. В этом 
году они купили в ипотеку двухкомнатную 
квартиру в новом микрорайоне Садовый. 
И теперь все их заботы связаны с обустрой-
ством быта, ведь впереди у молодой семьи 
– долгожданное новоселье!   

.....

и не имея понятия о происходящих неви-
димых процессах, стать профессионалом 
невозможно. Поступил сначала в верх-
непышминский филиал колледжа имени 
Ползунова, закончил его с отличием. Сей-
час по ускоренной программе учусь в Ураль-
ском федеральном университете. Так вот  
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дЕтСкИЕ сады открыли в минув-
шую пятницу, 25 ноября, в Верх-
ней Пышме: один – номер 41, в 
Восточном поселке, по адресу 
Победы, 1б и второй – номер 3,1 
в центре города, в районе кино-
града, на Чкалова, 5. 

Трудно сказать, кто больше ждал 
этого события – взрослые или 
дети. Пока открывали 41-й садик, 
мы расспросили малышей, как он 
им нравится. 

– Нравится… – протянула в от-
вет «кукла» в бальном платье из 
младшей группы. – Здесь красиво. 
И тепло. Только народу много. 

Малыши в тот день и впрямь 
были смущены повышенным 
вниманием и к ним самим, и к са-
дику. Правда, их там было мало, 
только чтецы, певцы и танцоры 
встречали гостей самого разного 
ранга на торжестве по случаю от-
крытия их, теперь уже второго, 
дома и первого в их жизни учреж-
дения образования – предшколь-
ного образования.  Детский сад на 
Восточном общеразвивающего 
вида, но приоритетом здесь будет 
познавательно-речевое развитие. 

– Дождались и мы времен, когда 
в нашем городском округе откры-
ваются такие долгожданные и та-

кие необходимые нашим жителям 
детские садики! – от лица взрослых 
виновников торжества выступила 
глава городского округа Верхняя 
Пышма Надежда Мамаева. 

Оба эти учреждения построены 
при солидарном финансировании 
по целевым программам  «Разви-
тие сети дошкольных образова-
тельных учреждений в Свердлов-
ской области на 2010-2014 годы» 
и «Развитие сети дошкольного 
образования ГО Верхняя Пышма 
на 2010-2014 годы». Из бюджетов 
Свердловской области и муници-
пального – на каждый поступило 
в общей сложности по 20 миллио-
нов 847 тысяч рублей.  

– Вот будут солидарно работать 
законодательная и исполнитель-
ная власти, будет больше у нас 
таких нужных целевых программ, 
будем чаще праздновать новосе-
лья в детских садах, – подчеркнула 
заместитель руководителя Сверд-
ловского регионального отделе-

ния Общероссийской обществен-
ной организации «Всероссийский 
совет местного самоуправления» 
Галина Артемьева.

Второй садик открывали не 
менее торжественно. Он тоже 
общеразвивающего вида, но с 
приоритетом на художественно-
эстетическое развитие детей. 

– В обоих садиках в сумме 215 
мест, и значит, почти две сотни ра-
ботников вольются в экономиче-
скую жизнь города, это родители 
малышей, которые будут не толь-
ко хорошо устроены пока мама с 
папой на работе, но и будут полу-
чать полноценное предшкольное 
образование, – сказала Надежда 
Мамаева на открытии второго до-
школьного учреждения.

Эти садики – еще и новые ра-
бочие места, почти сотня. И, что 
характерно, все трудоустроенные 
– местные жители. Так что садики 
всем нужны! 

Маргарита ВАшлЯЕВА. 

Садик – для маленьких, 
а рады взрослые

ОтВЕт на этот вопрос нам дала Верхнепышминская городская тер-
риториальная избирательная комиссия. Она заранее  информиру-
ет избирателей о местах расположения и телефонах участковых 
избирательных комиссий. 

где мы будем голосовать?

Уважаемые читатели, понятно 
ваше беспокойство. Хотя для него 
и нет причин! На самом деле урны 
обычные: прозрачные и крепко 
запертые. И заполненные бюлле-
тени нужно опускать в обыкновен-
ную прорезь. 

Просто сама эта прорезь – в 
специальном, вмонтированном в 
крышку электронном устройстве, 
снаружи напоминающем кассо-
вый аппарат в магазине. 

Этот «кассовый аппарат» на-
зывается КОИБ – Комплекс Об-
работки Избирательных Бюлле-
теней. КОИБ – это программное 
обеспечение для считывания и 
обработки избирательных бюлле-
теней. 

Нужно сказать, «электронная» 

это что за чудоурна?

урна – вещь, по сравнению с обыч-
ной, значительно более удобная и 
для работников избирательных 
комиссий, и для избирателей: 
она сама работает с бюллетенями, 
отличает испорченные от нор-
мальных, не пропускает испор- 
ченные. 

Но главное – техника помо-
гает избежать фальсификаций 
при голосовании и подсчете  
голосов. 

Так что приходите на выборы! 
В Верхней Пышме из 35 участков 
18 будут оборудованы КОИБами. 
Их уже привезли, установили и 
проверили бесперебойную работу. 
Сотрудники комиссий научились 
ими пользоваться и вам помогут 
разобраться!

Красную ленту, «последнее препятствие» перед входом в детский сад, родители разрезали вместе с детьми.

Фаршированная рыбка к обеду пришлась кстати.

наСтОяЩЕЕ застолье развер-
нулось накануне дня матери 
в цехе централизованного ре-
монта оборудования. Отмечать 
этот новый праздник в коллекти-
ве стало уже доброй традиций, 
и каждый год любительницы по-
колдовать на кухне радуют кол-
лег своими кулинарными изо-
бретениями.

Какими только блюдами не пе-
стрил пятничный корпоративный 
обед! Яства на любой, даже самый 
изысканный, вкус можно было от-
ведать в цехе. Так получилось, что 
на этот раз королевой празднично-
го стола стала… фаршированная 
щука. Блюдо искусно приготовила 
и оригинально оформила Ирина 
Таушканова. 

А компанию заядлых «рыбачек» 
ей составили другие работницы 
цеха. Принесли они и рыбу горяче-
го копчения, и рыбу, приготовлен-
ную на аэрогриле. Мужчинам при-
шлись по нраву такие угощенья. 

Судя по большому количеству 
сдобы, в коллективе любят по-
лакомиться  выпечкой. Кто-то в 
целях экономии времени поку-
пает торты в магазинах, но только 
не работницы ЦЦРО. Они ценят 
натурпродукт и все, что сделано 

своими руками. В качестве угоще-
нья на столе появились манник, 
сметанный пирог, «Муравейник», 
оладьи…

Во время трапезы женщины по-
лучали поздравления с Днем мате-
ри и обменивались друг с другом 

свежими рецептами. И поскольку 
каждое блюдо было особенным, в 
конкурсе на кулинарный шедевр 
победила дружба! А от цехкома 
участницы получили в подарок 
чайные наборы. 

Алена ПЕТРОВА.  

Шедевры кулинарии
Без отрыва от производства

«ПраВда, что в Верхней Пышме нужно будет бросать бюллетени в 
электронную урну? мы, пожилые люди, настороженно относимся к 
новым технологиям. Справимся ли с такой новинкой?» – спрашива-
ют у нас читатели.

…смогут проголосовать в этом году работники ОаО «Урал
электромедь». 

Впервые для удобства тех, кто 
работает по скользящему графику, 
будет организовано участие в вы-
борах вне помещения избиратель-

ного участка. Проголосовать та-
ким образом смогут  те, чья смена  
в воскресенье, 4 декабря, начнется 
в 8 утра и закончится в 8 вечера. 

Территориальная избиратель-
ная комиссия приглашает из-
бирателей принять участие в го-
лосовании на выборах депутатов 
Государственной Думы ФС РФ 

и досрочных выборах депута-
тов Законодательного Собрания 
Свердловской области 4 декабря 
2011 года с 8 до 20 часов местного  
времени.
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СпОРТ

ФИнальнЫЙ этап гранПри 
россии по горному бегу про-
шел в москве в ноябре. В этом 
году верхнепышминский спорт-
клуб «металлург» представлял 
алексей Пагнуев. Внезапно во-
рвавшись в горный бег, он стал 
лидером российской сборной, 
а по результатам пяти лучших 
стартов – чемпионом гранПри.

До прихода в легкую атлетику 
Пагнуев занимался лыжным спор-
том, достиг уровня мастера спорта 
России. Его тренер – Олег Харито-
нов, также имеющий среди своих 
достижений звание мастера спор-
та России по лыжным гонкам и зо-
лотые медали чемпионата страны 
по горному бегу, открыл в Алексее 
большие способности в беге.

Самая трудная и длинная трас-

са прошедшего Гран-При была у 
мужчин – более 13 километров. 
Быстрее всех, за 57 минут 18 се-
кунд, ее преодолел Андрей Шкля-
ев из Ижевска. Вторым стал наш 
земляк, его результат – 57 минут 54 
секунды.

После завершения финального 
этапа было проведено окончатель-
ное распределение мест в Гран-
При по результатам пяти лучших 
стартов из всех восемнадцати эта-
пов. И больше всех очков набрал 
Алексей Пагнуев! На втором месте 
– Максим Агарков (Московская 
область), три балла ему уступил 
Эдуард Архипов (Костромская 
область).

– Лыжная подготовка и отлич-
ные способности к бегу в совокуп-
ности и стали решающими факто-
рами в успехе нашего спортсмена, 
– подчеркнул тренер Алексея Олег 
Харитонов. – Большую помощь 
нам оказали в этом сезоне Центр 
спортивной подготовки сборных 
команд и Федерация легкой ат-
летики Свердловской области. 
Особую благодарность за финан-
совую поддержку хотелось бы вы-
разить руководству ООО «УГМК-
Холдинг» и ОАО «Уралэлектро-
медь». Надеемся, что и впредь мы 
будем привозить домой только 
победы! 

Виталий МАКАРОВ.

Еще одна победа!

Алексей Пагнуев (в центре  
под № 552) стремится к финишу.

ОнИ ВЫХОдят на сцену, и зал 
замирает. Семь светских кра-
савиц в свадебных платьях не 
идут, а плывут по сцене…

И несведущему человеку трудно 
даже предположить, что все эти 
настоящие леди – не модели, не 
актрисы, а финалистки конкурса 
«Мамочкино счастье», настоя-
щие женщины в полном смысле 
этого слова – прекрасные матери 
и жены, красавицы и умницы, да 
еще и отличные работницы. При-
чем работа у каждой не из легких.

Традиционный конкурс «Ма-
мочкино счастье», который про-
шел в ДК «Металлург» в Верхней 
Пышме в канун Дня матери, 24 
ноября, недаром полюбился и 
участницам и зрителям. Действи-
тельно: где еще можно показать 
все свои таланты. И доказать, что 
наши женщины могут всё!

По традиции конкурсанток при-
ветствовали почетные гости. Заме-
ститель руководителя Свердлов-
ского регионального отделения 
Общероссийской общественной 
организации «Всероссийский со-
вет местного самоуправления» Га-
лина Артемьева отметила:

– Стало хорошей традицией про-
водить этот конкурс в канун Дня 
матери. Дня, когда у каждого из 
нас  есть повод сказать теплые сло-
ва своим мамам, вспомнить, что 
материнство – это не только сча-
стье видеть, как растет, взрослеет 
твой малыш, но и тяжелый труд. И 
еще – подумать, все ли мы сделали 
для того, чтобы были счастливы 
наши мамы.

После торжественных речей и 
вручения Благодарственных пи-
сем УГМК и Почетных грамот ОАО  
«Ураэлектромедь» лучшим работ-
ницам предприятия началось са-
мое главное – конкурс. 

Я – член жюри, поэтому долж-
на соблюдать нейтралитет и ни к 
кому симпатий не выказывать. Но 
невольно и я, и мои коллеги по су-
действу начинают аплодировать, 
когда мамочек-конкурсанток 
представляют их дети. Потому что 
говорят они с искренней любовью 
и для каждого мама – самая-самая-
самая.

Настоящая борьба разгорается, 
когда начинается демонстрация 
фильмов, подготовленных участ-
ницами. У каждого режиссера – 

свой взгляд на родное предприя-
тие, свою работу и коллег. И опять 
я невольно аплодирую, глядя на 
произведение Светланы Евдоки-
мовой из цеха благоустройства. 
Героиня ее фильма, волшебница, 
уверенно заявляет: «И становит-
ся прекрасным все, к чему я при-
коснусь». И она права. Благодаря 
Светлане и ее коллегам появляют-
ся уже самой ранней весной цветы 
на наших газонах, будто сам со-
бой «пропадает» насыпавшийся 
за ночь снег… И уже веришь, что 
инструмент девушек из цеха бла-
гоустройства – не лопата и метла, 
а… волшебная палочка.

Но вот киносеанс закончился, и 
настало время для демонстрации 
семейных спортивных талантов. И 
уж тут все семьи показали, на что 
они способны. Ольга Кочкина, 
представительница медеплавиль-
ного цеха, построила свою семью 
в «живую пирамиду», увенчанную 
малышом. Светлана Хайруллина, 
из цеха медных порошков, по-
разила зрителей гимнастическими 
упражнениями, Светлана Евдоки-
мова и ее дочка показали мастер-
ское владение баскетбольными 
мячами, Инга Первушина (ООО 

«Металлпак»)делала гимнастику, 
а дочка Даша аккомпанировала 
ей на балалайке. Ольга Садулаева 
играла с сыном в футбол. 

Бурю аплодисментов вызвала 
«лыжница» Эльвира Слаутина, 
которой на дистанции даже «мед-
ведь» повстречался. Но ярче всех 
были Татьяна Киселева (ЦЭМ), 
обладательница черного пояса 
по карате, и ее сынок. Изящная и 
стремительная пара в белоснеж-
ных кимоно, не только продемон-
стрировала умение двигаться, но и 
легко «победила» страшных хули-
ганов.

До слез смеялись зрители, когда 
во время «утренней разминки» ма-
мочки, переодетые в домашние ха-
латики, по заданию организаторов 
«перепутали» ребятишек и стали 
одевать чужих малышей. В резуль-
тате на сцену вышли и юный Дед 
Мороз, и металлистка, и красотка, 
собравшаяся на пляж в валенках.

«Исторический бал» показал 
не только умение наших леди но-
сить старинные костюмы, но и 
танцевать. А финальный конкурс 
«Свадебный вальс» расставил при-
оритеты. Конечно, все участницы 
выглядели в этих конкурсах очень 

по-разному. Но все они были хо-
роши. И непросто было строгому 
жюри выставить оценки.

Но вот конкурс завершился. И 
когда баллы были подсчитаны, 
стало ясно, что самой лучшей ма-
мочкой конкурса стала Татьяна 
Киселева. Приз читателей газеты 
«За медь» и звание «Мобильная 
мама» получила Инга Первушина. 
Она же – «Супермама-энергия». 
Номинацию «Совершенство» 
жюри единодушно присудило 
маме троих детей Ольге Кочки-
ной. В категории «Элегантность» 
не было равных Светлане Хайрул-
линой, а Светлана Евдокимова 
стала супермамой «Гармония». 
Супермама-Улыбка, Эльвира 
Слаутина, порадовала всех своей 
удивительной, теплой и светлой 
улыбкой. А Мамой-Очарованием 
оказалась Ольга Садулаева.

Алла БАРАнОВА.

красивые, добрые и умные,
или мамочки умеют всё

Счастливые мамочки во всем своем блеске.

Черный пояс у Татьяны Киселевой не для красоты. Вот такой вот Дед Мороз получился у 
Эльвиры Слаутиной.

«нежной, ласковой 
самой…»

мама… это слово само по себе 
– синоним любви, добра, тепла и 
света. Ее любовь поддерживает 
нас с самого рождения. а свет и 
тепло согревают в самые тяже-
лые дни и самый лютый холод. 

Но и сами мамочки нуждаются 
в поддержке. И не только своих 
близких. О том, что делается для 
мамочек в ОАО «Уралэлектро-
медь», мы расспросили начальни-
ка отдела социального развития 
предприятия Олега Трибунского, 
начальника отдела организации 
работы с персоналом Дмитрия Га-
ленковского и заглянули в коллек-
тивный договор.

Итак, в соответствии с коллек-
тивным договором, женщинам 
– работницам ОАО «Уралэлектро-
медь» в период отпуска по уходу за 
ребенком от полутора до трех лет 
выплачивается ежемесячное по-
собие из средств предприятия в 
размере 1000 рублей.

Многодетным семьям выпла-
чивается ежемесячное пособие по 
400 рублей на ребенка.

Детям работников в возрасте от 
одного года до четырнадцати лет 
выдаются бесплатные новогодние 
подарки.

Дети работников в каникулярное 
время обеспечиваются  путевками 
за счет средств предприятия. Пре-
дусматривается бесплатное предо-
ставление путевок в загородный 
детский оздоровительный лагерь 
одиноким родителям, опекунам, 
многодетным семьям и семьям, 
имеющим ребенка-инвалида.

Помощь семье – это и помощь 
мамам, уверен Дмитрий ГАлЕн
КОВСКиЙ:

– У нас на предприятии много 
делается для поддержки молодых 
работников, один из аспектов та-
кой поддержки – работа комиссии 
по предоставлению социальных 
выплат, в состав которой входят не 
только работники службы дирек-
тора по работе с персоналом, но и 
представители молодежной орга-
низации ОАО «Уралэлектромедь». 

Кроме того, все наши молодые 
работники, впервые заключающие 
брак, получают единовременную 
помощь. К рождению каждого ре-
бенка выделяется денежная сумма 
одному из родителей – работнику 
ОАО «Уралэлектромедь». 

Олег ТРиБунСКиЙ:
– Большинство наших сотруд-

ников – родители. Для них очень 
важно, что предприятие помогает 
им справляться с обязанностями 
пап и мам. 

А ведь для родителей что важно? 
В первую очередь – здоровье. И 
мы большое внимание каждый год 
уделяем организации и проведе-
нию оздоровительной кампании. 
Так, в этом году 452 ребенка прош-
ли углубленный медицинский 
осмотр по программе «Здоровый 
ребенок» на базе детской поли-
клиники ООО «УГМК-Здоровье».  
Женщины же регулярно прохо-
дят консультации, обследования 
в здравпункте предприятия и 
по необходимости – в «УГМК-
Здоровье».

По оздоровительным путевкам 
«Мать и дитя» в санаториях Ураль-
ского региона подкрепили силы 
85 работников Уралэлектромеди, 
и каждый – со своим одним, а то и 
несколькими чадами. 

Кроме того, этим летом более 
тысячи сотрудников ОАО «Урал-
электромедь» с основной пло-
щадки и из филиалов отправляли 
детей на детские заезды в оздоро-
вительный лагерь на базе пансио-
ната «Селен». 

Кстати, удается в «Селене» и се-
мейный отдых. В этом году было 
три недельных заезда в августе для 
родителей с детьми. Так отдохнули 
52 мамочки и 68 детей. 

Маргарита ВАшлЯЕВА.



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.

за  прогноз  погоды  ответственность  несет  гидрометеоцентр
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СпОРТ внИманИЕ, кОнкУРС!

И вправду чудо!
ЧУдЕСа, на самомто деле, случаются не так уж и 
редко. а в предновогоднее время чудеса просто 
идут чередой! Одни – спонтанно, как, например, див-
ные морозные вечера в свете уличных фонарей на 
улицах любимой Верхней Пышмы или невероятный 
трофей на зимней охоте. 

Но значительно чаще удивление вызывают творения рук человеческих – будь 
то рукоделие, интересный новогодний костюм (ну, допустим, с прошлых празд-
ников), смешные объявления, афиши, вывески или аншлаги на дорогах. 

Объявляем фотоконкурс самых разных удивительных вещей или ситуаций, 
которые удалось запечатлеть! До 16 декабря приносите в редакцию и присылай-
те свои работы на адрес e.petrova@elem.ru! Телефон для справок 98134. 

Лучшие – опубликуем, победителей – наградим!

В этот день, как положено,
Поздравленья слагать,
Много-много хорошего
Мы хотим пожелать!
Быть все время счастливой,
И зимой, и весной,
Быть все время красивой,
И душой, и собой.
Не склоняться рябиною,
Коль нагрянет беда,
Быть все время веселой
В этот день и всегда!

Марина. Римма.

с юбилеем!

Дорогая Любовь Ивановна Запорожец!

С юбилеем,  
Людмилу Михайловну Ярута!

Желаем крепкого здоровья,
Надежды, веры, доброты.
Пусть будет дом согрет любовью
И все исполнятся мечты!

Сотрудники детсада №25.
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мараФОн вышел за рамки обыч-
ного спортивного мероприя-
тия. Сегодня это социальное 
явление, влияющее на созна-
ние огромной армии любите-
лей бега и миллионов болель 
щиков. 

Для многих остается за кадром, 
как выступали некоторые спорт-
смены и какие оценки поставили 
им тренеры и как они сами оцени-
вают свои выступления.

 20 марта 2011года Олег Кульков, 
который готовится к Олимпиаде 
при поддержке ОАО «Уралэлек-
тромедь» бежал марафон в Сеуле. 
Это один из крупнейших в мире за-
бегов, на 42 195 метров, и на старт 
выходят ведущие звезды мирового 
марафона. Сеул входит в число ма-
рафонов Голден лейбл, что говорит 
о его статусе. 

Российским бегунам ни разу не 
удавалось войти в число призеров 
этих соревнований. Наш знаме-
нитый земляк сделал это, впервые 
заняв третье место, и это большой 
успех. Профессионалы понимают, 
как непросто обыгрывать афри-

канцев, которые выходят на старт 
по 20-30 человек и просто разру-
шают все намерения и цели белых 
атлетов. 

Пожалуй, в этом году только 
Кулькову удалось по-настоящему 
дать бой конкурентам на престиж-
ном марафоне. Забег складывался 
тяжело, так как бег со старта был 
традиционно очень быстрым, а мы 
не планировали начинать столь 
активно, но Олег, имея превосхо-
дную спортивную форму, смог во-
время сделать правильный выбор 
и отпустил основную группу, имея 
реальную возможность оставаться 
среди лидеров. После 25 киломе-
тров он понял, что его действия 
были верными, и, кроме двоих 
лидеров, ему удалось обогнать к 
финишу всех. Результат 2.10.13, 
показанный Олегом, секунда в се-

кунду совпал с результатом забега в 
Цюрихе в 2009 году, где он был вто-
рым. Конечно, холодная дождли-
вая погода, практически нулевая 
температура помешали установить 
личное достижение, но попадание 
в призеры и в состав участников 
предстоящего чемпионата мира  
в Дегу, а также выполнение олим-
пийского норматива с лихвой ком-
пенсировали все переживания.

Позже мы узнали, что нашим 
планам пока не суждено сбыться. 
На чемпионат мира Кульков не 
поехал, после длительных перего-
воров с руководством Всероссий-
ской федерации легкой атлетики 
было решено, что участие в чем-
пионате мира может негативно 
сказаться на отборочных сорев-
нованиях на Олимпийские игры, 
которые продлятся с 1 сентября 
2011г. по 10 апреля 2012 г., и, ко-
нечно, более важны в спортивной 
карьере любого спортсмена.

Все старты нынешнего года вы-
бирались для Олега тщательно и 
заранее. 16 октября Олег участво-
вал в марафоне, который проходил 
в Южной Корее в городе Гьенджу. 

Перед стартом организаторы 
решили провести забег по новой 
трассе, на которой с 20 по 30 ки-
лометр оказался тяжелый подъем. 
Мы были поставлены в тупик, ста-
ли заложниками форс-мажорной 
ситуации и приняли решение бе-
жать по этой трассе. В итоге – 5-е 
место и 2.12.12 – результат. Это не 
победа, но Олег выполняет усло-
вия олимпийского норматива,  
который равен 2.12.30. 

Хочется отметить, что это пер-
вый марафон для Кулькова в столь 
сложных условиях, и он его выдер-
жал. Годы тренировок и бесконеч-
ная работа в горах принесли свои 
плоды. Это новая победа! Что ждет 
Олега, покажет жизнь, но он при-
вык бороться с реальными сопер-
никами и честно, с достоинством 
принимать удар.

Олег ХАРиТОнОВ,  
тренер.

лучший сезон  
Олега кулькова

Олег Кульков: «После забега соперники становятся друзьями».


